

La Almudaina

PLAZA DE LA MAJANA.—AVISOS Y NOTICIAS

LA ACTUALIDAD

“Jettatura,”

Como individuos que nacen con mala sombra, así ha comenzado a concebirse la Casa de Correos. Pocas mejoras habrán topado con tantos inconvenientes como se le han puesto en el camino, impidiendo su construcción. Vientos de fronda aparecen apenas se va a consolidar el proyecto, y este rueda por los suelos, estrepitosamente.

El Gobierno quiere dotarnos de una Casa de Correos, pero nosotros, empeñados en no poseerla, sembrando de obstáculos la realización. Todos la quieren, todos la apetecen, pero hacen imposible su existencia, anteponiendo sus puntos de vista, que coronan de discrepancias el proyecto, al deseo de la posesión.

Se señala un solar, y se le combate considerándolo excéntrico, se indica otro, y se deshecha por temida inconsistencia del suelo, se escoge un edificio construido ya, encanta el sitio, céntrico y á mano de todos, pero se combate porque su adaptación no proporcionaría tanto trabajo como un edificio de nueva planta, y vuelta á los solares, y retención por aquí y alusiones por allá, y otra vez el carro á punto de atascarse, porque en vez de arriar el hombre se entretienen muchos en poner piedras en el camino, con la mejor intención, pero en realidad, son obstáculos que alontan la posesión de la Casa de Correos.

La jettatura pesa sobre la Casa de Correos non nata. ¿Cómo deshacer el conjuro? La potencia radica en nosotros mismos. Solo falta que queramos, y se disipará la mala sombra que pesa sobre ella.

¡Van ahora las cosas por buen camino. La situación del local escogido no tenía peros; naturalmente fuera preferible levantar de nueva planta la Casa de Correos, pero siempre se topará para ello con su emplazamiento descentrado; hay pues que sacrificar una cosa á otra.

Mientras así no lo piensen quienes tienen voz y opinión en este asunto, estamos abocados al peligro de que la Casa de Correos no pase de proyecto, especie de tela de Penélope.

COLABORACION

Dos hombres y un comentario

El día de ayer fué para mí un gran día. Mis modestos ideales pacifistas recibieron alentador y confortante impulso, al conocer el sentir de un eminente sabio español frente al torturante espectáculo de la guerra actual, como todas y más que ninguna despiada. «Hay algo más grande que la Patria: ¡la justicia! Tal vez algo más grande que la justicia: ¡la misericordia!» dice ese gran místico que ha vertido los anhelos de su alma superior en tan bello pensamiento, síntesis y comprobación de toda una vida de sacrificios por la infancia.

Conmovida por inefables inquietudes, hijas del tono santo de tan santas palabras y suggestionada por la idea luminosa que tan excelentemente proclamaba el ideal humanitarista, me entregué al descanso acariciando en un sano optimismo una hermosa idea: en todas las escuelas españolas debería darse á conocer la nueva máxima haciendo que viviera y se perpetuara su espíritu, en el espíritu de los maestros y de los niños...

Mas, una punzante realidad había de cambiar muy pronto mi estado de ánimo y ello ha sido una noticia que publica LA ALMUDAINA de hoy: el maestro de Fornells (Menorca) ha sido felicítisimo por haber organizado en su escuela un batallón infantil; sus pequeños discípulos «uniformados y equipados con fusil y machete de madera que ellos mismos se han construido han llamado poderosamente la atención por la perfección con que ejecutan los movimientos de la instrucción, demostrando su inteligencia y disciplina»!!!

La frase que he transcrito al principio, es de un pediatra, de un enamorado fervientísimo de los niños, para quienes son no solamente los recursos de su ciencia, sino su vida entera; la noticia del periódico, es la obra de un maestro de escuela nacional ¡que in-

mersa distancia entre esos dos hombres; ¡hay toda una gradación de valores éticos! Ambos por su profesión, han de conocer y tratar a los niños, pero la misión educativa del segundo aparece más clara, más definida que la del primero; también es mayor su responsabilidad: no hay que decir, pues, cual de los dos está obligado a más!

El médico de los niños levanta el grito de su corazón profundamente cristiano al meditar en la duración y consecuencias del tremebundo conflicto europeo y en estos momentos de luchas y de odios, de parcialismos y apasionamientos, de atropellos contra el derecho y de crueldad para con el más débil, pone por encima de los más grandes ideales, la misericordia, que es caridad, tolerancia, perdón, paz, amor... El maestro menor, obligado médico y forjador de almas, inculca en sus discípulos, si no el amor a la guerra (desconozco la finalidad del pequeño ejército organizado) por lo menos les familiariza con ella y no olvidemos que la guerra es el fratricidio, la crueldad, la destrucción, la muerte injusta. ¡Ah! si fuera posible arrancar de los tratados de Historia, para las escuelas, todos los pasajes dedicados a esa horrenda plaga que tantos estragos ha producido en todos los tiempos históricos. Darío, Alejandro, Aníbal, Julio Cesar, Alarico, Carlo-Magno, Carlos V y Napoleón, han gozado de un culto idólatrico inmerecido; se les ha atribuido, sin razón, el hilo con que se ha tejido la Historia; hora es ya de que caigan del pedestal que les ha levantado la soberbia y que la Humanidad no escudada por sus sombras, llore sus culpas iniciando con el arrepentimiento una era nueva.

Los países neutrales, dice Gustavo Le Bon, son los que más deben bajar por la paz... Ellos, a quienes se ha respetado la garantía de su derecho, que pueden comprender en los momentos actuales el valor efectivo de las teorías de Grothius y Suárez, tan humanas, tan cristianas, han de laborar pro paz por convencimiento y por egoísmo. España, país neutral, nos entristece ante un ejemplo como el del maestro de Fornells. Un discípulo mío, aseguraba el año pasado que esta guerra era hija de la escuela de ciertos países. Yo no sé si será esto una verdad exacta, pero brindo a mis lectores, para que juzguen, la elocuencia de la siguiente canción que se obliga a cantar a los niños en algunas escuelas europeas. «Allí, allí está el enemigo—En cobardes trincheras—Le atacamos y es un perro el que diga—Que hoy se le dará perdón—Matad todo lo que pida merced—Fusiladlos a todos como a perros—¡Más enemigos, más enemigos!—Sea esta nuestra plegaria—En estas horas de retribución» ¿No es éste un estímulo para los instintos bélicos, no es un resorte para que despierte la fierecilla dormida que todos llevamos dentro? Una escuela como estas, donde se cultivan el odio y la crueldad, ha de producir hombres como Nauman, Bernhardt y otros muchos. ¿Ha meditado el maestro de Menorca en las consecuencias de su obra? ¿Ha pensado que sería de la España del porvenir si todos los maestros españoles imitaran su ejemplo? ¿No cuenta con otros medios para fomentar en sus discípulos el amor a la Patria? A la Patria no se la quiere más ni menos cuando nos pasamos la vida adiestrándonos en el manejo del fusil y del machete. Queremos a la Patria cuando nos hacemos dignos de ella con nuestro trabajo y nuestras virtudes... Yo compadezco a los niños de Fornells ¡pobres ángeles de Dios, cuya historia empieza con dos armas por sus manecitas fabricadas!

Y antes de terminar, el caso del maestro de la vecina isla me lleva a otro similar de todos conocido: la institución de los exploradores, que en España ha adulterado su primitivo carácter. La liberal Inglaterra, tan amante de la educación física, dotada de un espíritu práctico envidiable, fué la iniciadora de tan útil y educativa institución. La educación inglesa hace hombres; el poderío colonial de la Gran Bretaña pide la formación del «oño». Disponer a los jóvenes ingleses para una vida circunstancial sin confort y preparar al intrépido futuro explorador de ignotas tierras, despertando a la vez la afición a la vida del campo y al conocimiento de la Geografía propia, tal fué la finalidad de tan beneficioso ensayo. En España se le ha dado un carácter eminentemente militarista ¡cuanto daño se hace a la juventud! Y por si ello fuera poco, los maestros de escuela preparando el terreno!

¡Porque no empezar una constante, eterna campaña de guerra a la guerra ahora mismo que la realidad dolorosa exige con urgencia los recursos de todos? Sea nuestro lema la doctrina de

Jesús que, al declarar la igualdad de todos los hombres, borrando los egoísmos y pequeñeces de patriotismo y de raza que en los tiempos antiguos tantas miserias trajeron, opuso a la patria material otra patria espiritual universal, donde la bondad y la justicia fueran el patrimonio de todos.

Rosa ROIG.

Palma—2—6—918.

POESIA MALLORQUINA

FLOR BOSCANNA

Voltant la casa pagesa
hi tens un jardí petit,
ont les flors totes puresa
diuen quelcom d' infinit.

Mes que les vaumes galanes
i mes que l'encés roser
estimes per lo boscanes
les floretes 'd' un batzer

que t'ofrena ses primícies
i ha crescut sempre tot sol,
sense tenir mes carícies
que les de l'aigua i del sol.

Sabs que les roses divines
donen mes preuat perfum
i sabs que les clavellines
tenen mes vida y mes llum.

Pero la flor sens amor
i de tot hom oblidada
s' obrí amb gestic de tristor
i per ço l'has estimada

Quant les cimes se coloren
lentament, de bon matí;
i quant les estrelles anyoren
la lluneta qui morí,

Quant tremola l'armonia
del cantar d' un rossinyol
i en la blava llunyatia
comensa á guaitar el sol,

obris la casa pagesa
per fruit l'auba d'estiu;
i per dar-te l'escomesa
la flor del batzer somriu.

Jaume FERRER i OLIVER

COLABORACION

“Es Corral de ses Comèdies,”

Folk-lore mallorquí

A la Directora de la Normal de Mestres Mercè Usía

En el mismo solar de nuestro actual Teatro Principal de la Ciudad de las Mallorcas fué construido «Es Corral de ses Comèdies». Vamos á explicar suscitadamente en los *bons mallorquins* que estimen ses cosas de *Cá Nostra* la accidentada historia de este solar.

No cabe dudar que las primeras representaciones teatrales que se dieron en Mallorca fueron al aire libre, en teatros ambulantes, teatros de la Naturaleza; en la plaza del Borne, en conventos, colegios, solares de iglesia en construcción y casas particulares; así es que vemos que en 1646 se representó en la iglesia de Montesión una comedia nueva, dedicada al limo. señor Dr. Fr. Tomás de Rocamora, titulada «Desposorio de la Iglesia con el Prelado de Mallorca». Otra, en el mismo año y en la misma iglesia, cuyo autor, el Padre Solivellas, jesuita, fué muy aplaudido; se titulaba la comedia «Jardín de la Elocuencia». Otra en 1647, en el patio del Estudio General, representada por una compañía de comediantes; el entremés recién acabado «La V. Virgen Sor Catalina Tomás». A esta comedia asistió, como espectador, el príncipe don Juan de Austria, toda la nobleza mallorquina y la que vino en la escuadra que capitaneaba dicho príncipe. En 1677, por una compañía dramática se estrenó en la iglesia de Porreras el «Entremés des tres Juans» compuesta por el Dr. Jaime Pujol, abogado de la ciudad. En varios teatros caseros se puso muchas veces en escena la comedia de «La general conquista de Mallorca», en verso, en mallorquín y en tres actos bastante largos; su autor don Pedro Antonio Bernat, etc., etc. Todas estas producciones de autores mallorquines del siglo XVII nos demuestran que no había en Mallorca edificio destinado para su representación y que el teatro, en aquellas épocas, era un teatro ambulante ó improvisado.

El primer edificio que se construyó en Mallorca para dar representaciones públicas, parece ser que se empezó en 1661 y se acabó en 1664. Se levantó en el mismo solar que ocupa el actual Teatro Principal y fué construido por cuenta del Hospital general, tomando el nombre de *Es Corral de ses Comèdies* (1). El actual Teatro puede decirse que

es el cuarto que se ha construido en el mismo solar; pues en 1824 se reedificó y casi se hizo de nueva planta el coliseo del llamado «Corral de ses Comèdies». Fué demolido en 1852 para construir otro nuevo y de gran lujo, bajo la dirección del arquitecto mallorquín don Antonio Sureda. En la madrugada del 12 de Junio de 1858(2) fué reducido á cenizas, por un vortaz incendio, el nuevo Teatro de gran lujo. Inmediatamente se puso mano á la obra para levantar el que en la actualidad tenemos, habiéndose estrenado en aquella fecha con el nombre de Teatro de Isabel II, por haberlo inaugurado dicha señora en 12 de Septiembre de 1860.

Interín se edificaba el teatro de nueva planta, allá por el año 1855, se habilitó en esta ciudad el vasto salón de baile del *Círculo Mallorquín* como teatro (3); cantándose en él, con gran ajuste y por artistas de renombre, bastantes óperas. Este teatro del *Círculo Mallorquín* duró hasta la inauguración del nuevo que se construía en el solar «d' es Corral de ses Comèdies», cuya inauguración tuvo efecto en 19 de Noviembre de 1857, poniéndole por nombre el de «Teatro del Príncipe de Asturias». A los siete meses de abierto al público, tuvo lugar el incendio, no quedando del «Teatro del Príncipe de Asturias», más que un trozo de fachada y el armazón de hierro del techo. Reedificado é inaugurado el actual Teatro Principal en 1860 (siempre en el mismo solar) empezó en el siguiente año á funcionar una compañía de ópera en el antiguo «Corral de ses Comèdies» de la Ciudad de las Mallorcas.

Consérvase hoy elegante y aristocrata nuestro primer y hermoso Coliseo Mallorquín, verdadero galardón de nuestra ciudad.

Esta es sucintamente la historia del primitivo solar «d' es Corral de ses Comèdies» que perteneció en su fundación al Hospital general y que, en la actualidad, sigue perteneciendo á nuestra Excm. Diputación provincial, en representación del Hospital Civil.—En otro folk-lore daremos á conocer á nuestros lectores el decorado y vestuario del «Corral de ses Comèdies», como también los artistas y pintores que trabajaron en sus decoraciones; vicisitudes sufridas y explicación de las pinturas que había en aquellas épocas; pero no queremos acabar este artículo sin copiar extractada una escritura de donación de un *trast de corral*, hecha á favor del Hospital General de la Ciudad de Mallorca en 17 de Octubre de 1662.

Ego Joannes Barceló propositis sive pabordre alme cedis mai gratis et obpurum amorem quem gero erga pauperes hospitalis generalis dono donatone videlitte pura mera simpliciter et irrevocabili inter vivos ac de presente dicto hospitalis generalis et in favorem pauperum predicti hospitalis — Un *trast d' horti d'ruitit ó corral* que antigament era pesquera que es de pertenencia de las mias casas que tinc á la plaeta darrera les casas del Sant Ofici de Mallorca, i dii *trast está baix del horti de dita casa consecutiu ab lo plá del Carmé... la qual donació fas en el dii hospital ab tal que en la casa de comedias que pretenen fer en dii *trast* no puguen alzar la paret mes de set palms.*

A. POL. Ciudad de Mallorca—10—V—18.

(1) En 8 de Marzo de 1663 el grande y general Consejo de los Juuats del Regno de Mallorca acordaron pagar al Hospital general mil libras de los atrasos de censos para que con esta cantidad pudiera edificarse un teatro; y en 4 de Julio del mismo año el *Col·legi de Clero* y *de San Juan* dieron en virtud de *suplicas* de los *regidores* del Hospital general, en Ferrán *de* *San Juan* Antoni Nadal, cincuenta lliures, per acabar l'obra que tenien comensada de «Un Corral de Comèdies».

(2) Se había representado la ópera *Mucheli* del maestro Verdi, y horas después se incendió el techo á los siete meses de su inauguración.—Desde los costes de *Alguida* *de* *carriers* que desbolsa venien á la ciudad, contacion que era tan grossa la llamada que se veia que *mollis tornaven* *barra* *creguent* *se* *pegava* *foe* *tota* *la* *ciutat*.

(3) Las óperas que se cantaron en el Teatro del *Círculo Mallorquín* fueron: año 1855, *Giovanna d' Arco*; *Rigoletto*; *Il Trovatore*; *El Colombo*—Año 1856, *Luisa Miller*; *Crispino e la Comare*; *Florina*; *La Traviata*; *El Hebreo*.—Año 1857, 1.^a temporada *La Prova* de una ópera seria; *Il Masnadieri*; *Poliuto*.—Año 1857, 2.^a temporada *D. Pascual*; *Stiffelio*; *D. Checco*; *Victor Pisani*; *I due Foscari*.

COLABORACION

Al margen de la Sinfónica

Mi pluma se halla en grave aprieto para tributar todo el elogio que merece esa «familia» de elegidos que con tanto acierto dirige el Maestro Arbós; confieso que si mi entusiasmo es grande resulta insignificante mi pluma para darle cabal forma y expresión es-

crita, pero aún a riesgo de poner más al descubierto todavía la pobreza de mi estilo quiero hacer algunos comentarios acerca del úbertimo banquete con que ha alimentado mi espíritu la Sinfónica de Madrid.

El divino consorcio de melodías y rimas, ese sagrado aliento con que Dios vivificó a los Genios ha campeado triunfal al mágico conjuro de la portentosa batuta de Arbós llevando al auditorio la impresión halagadora de que por unas horas ha sido bueno y noble y celestial cuanto le rodeaba, cual si la vida se deslizase justa y placidamente bajo el bautismo del Arte, recluso lejos, muy lejos, el Dragón del filisteísmo, herida de muerte la vana presunción... ¡Oh! Arbós ¡Maestro! yo envío esta tu vida consagrada plenamente al Arte, yo bien quisiera ser de los «tuyos», ocupar entre tus discípulos el último puesto. Nunca bastante podré agradecerle la fruición intensa y paradisiaca que ha regalado mis sentidos, el ansia noble de liberación en que ha despertado mi alma después de las dos audiciones dadas en el Principal.

A este teatro acude ahora todo Palma... Milagro... Milagro... Milagro, no; varias son las circunstancias y causas que han despertado el interés haciendo que la concurrencia sea numerosa, al borde de lo que se llama un lleno, pero citaré las dos principales, las cuales a mi pobre juicio pueden alocucionarnos para el porvenir: el género de espectáculo con el sólido prestigio de Arbós y la labor ejecutada por la «Filarmonía» en la que ha descolado muy principalmente el culto y activo amateur mi amigo Vicente Alzamora. La verdad en su lugar, y esta es una verdad manifiesta; por eso no hay que regatear el aplauso a quien se lo merece. La «Filarmonía» ha triunfado y ello es una esperanza para mañana.

Durante muchos años el Maestro Arbós viene consagrándose con asidua y talento a la ardua tarea de reunir bajo su diligente batuta a un centenar de artistas que aparte de los méritos individuales han logrado esa resultante tan difícil de la *unidad*, produciendo el efecto que es uno sólo el que dirige y los que tocan; no cabe mayor conjunto y precisión, así se explica la fama que han alcanzado y el puesto preeminente que han conquistado entre las mejores masas orquestales de Europa.

Siempre quisiera ver así el Teatro Principal, porque a la majestad de su ambiente, a la distinción de su decorado corresponde el culto y elevado espectáculo de estos días, de los que guardará Palma indeleble recuerdo. Verdad es que no se llena tan fácilmente un teatro como se abigarran de gentío una plaza de toros, y que todo lo que sobra de público a las corridas les falta a los conciertos y representaciones teatrales de indiscutible mérito, pero el caso de la Sinfónica es alentador y deja entrever que nuestro primer Coliseo puede ofrecer más a menudo espectáculos que lo realcen, con lo que tanto ganarán el sentido moral y las buenas costumbres.

A. MULET.

CUARTILLA SUELTA

FLOR DE INCULTURA

En una plaza secundaria de los alrededores de Madrid un «capitalista» que se lanzó al ruedo fué volteado por la res, sufriendo tan graves heridas que á las pocas horas había dejado de existir.

La prensa madrileña ha tenido para esta víctima solo unos renglones *Mue* *re*, en cambio, un lidiador de profesión y se fatigan plumas y cámaras obscuras. En uno era solo la afición, la borrachera de la afición que le hizo temerario é inconsciente, un mártir de la fiesta, que no veía como los otros, aparte de los aplausos y de la adulación, el montón de oro y la vida regalada que se levanta como promesa tentadora tras el peligro de la bestia feroz.

Unos comercian con su valor y su leonardad, pero el desgraciado «capitalista» no tenía recompensa solo acaso la felicitación de los amigos.

El desgraciado fué un inconsciente, un impulsivo que quiso demostrar á sus conocidos como era todo guapeza y valor, una flor de la incultura abonada por la idolatría nacional por la gente de coleta; flor de incultura, como algunos «trinceraires» barceloneses que, en tiempos de la epidemia tifoidea, cuando la autoridad como medida sanitaria prohibía que no se bebiera agua de ciertas fuentes que veían contaminadas se presentaban arrogantes y desprecupados á beber á chorro el agua impura de las fuentes marcadas con el estigma de mortíferas para demostrar, ante las gentes horrorizadas, que eran hombres de pelo en pecho y que se reían del microbio, de los médicos y de las prescripciones de la autoridad.

FORFIRO

PALMA

Caída de un ciclista.—Ayer á la una y media de la tarde bajaba un muchacho montado en una bicicleta por la calle de Santo Domingo cuando la máquina le cogió velocidad y no pudiendo detenerla fué á chocar en las vidrieras de una tienda de muebles. El choque fué tremendo. Los vidrios causaron varias heridas al muchacho en la cara y brazo izquierdo, siendo curado en la Casa de Socorro.

Exámenes de música.—El lunes 10, á las 8'30 tendrán lugar en la Escuela Normal de Maestros los exámenes de Música que se suspendieron por enfermedad de uno de los jueces.

Audiencia.—Para el lunes próximo está convocada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Rafael Juan, acusado del delito de hurto.

Representará el ministerio público el Abogado Fiscal señor Acquaroni. El procesado estará defendido por el Abogado don Antonio Pou.

Aclaración.—Al dar cuenta ayer de los concejales que habían visitado al Gobernador para protestar consignamos el nombre de don Fernando Pou, cuando debíamos dar el nombre de don Antonio Pou, ex alcade.

Conferencia.—A las cinco, en punto, de la tarde del lunes próximo, día 10 de los corrientes, dará una conferencia en el Colegio Médico Farmacéutico de Palma el médico don Julián Alvarez, sobre: «Estudio clínico de un tratamiento de la gripe.»

Embarque de subsistencias.—Ayer tarde el vapor correo de Barcelona embarcó las siguientes subsistencias:

Doscientos veinte kilos de embutidos, sesenta y nueve jaulas de volatería y conejos, dos canastas de caracoles, trece cajas de langostas y buen número de cestos de tomates.

Memoria.—El delegado en Baleares de la Caja Mutua Popular, don José Masip nos ha remitido un ejemplar de la Memoria con el balance y cantidades satisfechas á sus asociados en el presente año como resultado de la liquidación practicada en el ejercicio de 1917.

Según el balance que se acompaña a dicha Memoria asciende el activo, igual al pasivo, á la suma de 2 millones 969 569'71 pesetas.

Servicios de la guardia municipal.—Por el Jefe de la guardia municipal señor Cubi ha sido denunciada á la Inspección de Sanidad una casa de la calle de Pelaires en donde hay almacenado queso, resultando un foco de infección.

—Por el mismo Jefe, se han dado las oportunas órdenes á todos los guardias para que todos los barrenderos verifiquen la limpieza pública y recogida de las basuras de las casas diariamente, sin excusa de ninguna clase y que atiendan todas las reclamaciones que sobre el particular les hagan los vecinos.

El telegrafo.—El servicio telegráfico funciona con gran retraso. Ayer por la mañana recibimos tres conferencias del jueves, de las 5 de la tarde y de las 11 y cuarto y doce de la noche.

De unas oposiciones.—El Director de la Escuela de Artes y Oficios nuestro distinguido amigo don Lorenzo Cerdá y Bisbal, nos comunica que los trabajos de los opositores á una plaza de Profesor de entrada de la enseñanza de Modelado y Vaciado de esta Escuela, estarán expuestos al público, en el edificio que ocupa la misma, desde el día 8 al 13 de los corrientes, de las once á las trece y de las diez y seis á las diez y nueve.

Ayuntamiento

Sesión extraordinaria de ayer

En sesión extraordinaria y para tratar únicamente de las frases que acerca de la Junta de Casa de Correos pronunció en la última sesión ordinaria el concejal señor Obrador, se reunió ayer mañana á las 12 y cuarto el Ayuntamiento.

Ocupó el sillón presidencial el Alcalde don Pedro Martínez y asistieron á la sesión los concejales señores Rover, Saau, Alemany, Villalonga, Muntañer, Oliver, Pou, Alorda, Obrador, Moner, Mas, Bibiloni, Bisbal, Irián (don Miguel), Barón de Pinopar, Aguiló (don Juan), Roselló (don Juan), Durán, Solá, Planas, Carrió, Llompart, Barrera, Trián (don Juan), Quetglas y Corbella.

Apenas abierta la sesión, el Alcalde usó de la palabra diciendo que todos y cada uno de los concejales conocían el objeto de la sesión, que era, según la convocatoria, tratar del acuerdo adoptado en la última sesión por la Junta Provincial de Casa de Correos; y

que se acordara, á ruego del Gobernador, protestar de las palabras del señor Obrador y aplaudir la conducta del Gobernador en este asunto.

El señor Pou manifestó que había leído que él era uno de los que habían acudido al Gobierno Civil á protestar de lo dicho por el señor Obrador.

Añadió el señor Pou que ello no era cierto, pues no conoce al Gobernador y hace más de un año que no ha estado en el Gobierno Civil, y que en casos como éste más se siente compañero de Consistorio que policía honorario.

El señor Obrador agradeció las palabras del señor Pou.

El Barón de Pinopar dijo que él era de los que habían ido á protestar ante el Gobernador, pero en el sentido de manifestarle que creía que el señor Obrador no había tenido intención alguna de ofenderle.

El señor Rosselló (don Juan) dijo que había ido á protestar al Gobierno Civil en el sentido indicado y expresó su opinión de que tanto el señor Obrador como otros concejales hablan á menudo de cosas que no interesan al Ayuntamiento y de las que no están suficientemente enterados, dando lugar á incidentes.

Replicó el señor Obrador que él no hablaba sino de cosas de su incumbencia y que era preferible hablar de estos asuntos á caliar como lo hace el señor Rosselló.

Este contestó que los hombres antes de hablar deben estar seguros de lo que dicen.

El señor Muntaner explicó ampliamente la visita realizada por él y sus compañeros señores Fons y Villalonga al Gobernador, en el sentido de que lo hicieron para convencer á éste de que el señor Obrador no había tenido intención de ofenderle.

El señor Pou dijo que de lo sublime á lo ridículo va un paso y que en este asunto el paso se ha salvado.

Se ha dado una importancia exagerada á las palabras del señor Obrador, mucho más después que éste dió explicaciones en el sentido de que los vocales de la Junta habían estado cobibidos, pero no coaccionados.

Añadió que esto acabará en sañete y que en éstos al final sale un cómico á pedir un aplauso para el autor y esto es lo que ha hecho el Alcalde al solicitar un aplauso para el Gobernador.

El señor Suau pidió que se suspendiera la sesión para poder enterarse del alcance de la proposición que el Alcalde presentaba al Ayuntamiento, pues él la desconocía y aunque desea ban velar por el prestigio del Gobernador, no querían ni de ban, por compeñerismo, cometer una crueldad con el señor Obrador.

(La sesión fué suspendida, reanudándose á las 12 y 50).

Inmediatamente se dió lectura á la siguiente proposición:

«Aplaudir la conducta del Gobernador, velando por el prestigio de su autoridad, al sentirse ofendido por las frases del señor Obrador; que, después de explicadas, conceptua el Ayuntamiento no tienen la intención ni el alcance que se les ha dado.— Jaime Suau, T. Muntaner, N. Alemany».

El señor Bisbal dijo que unía su firma á la proposición presentada, aunque debía decir que el señor Obrador

tenía fundamento, como lo tenía él, para sostener que algunos vocales de la Junta se habían sentido cobibidos, sin que esto quiera decir que nadie les hiciera coacción para emitir su voto en el sentido que lo hicieron.

El señor Obrador: Un millón de gracias, señor Bisbal.

El Alcalde añadió que, habiendo quedado salvados todos los respetos, creía debía darse el asunto por terminado, aprobándose la proposición presentada.

Esta fué aprobada por unanimidad; levantándose seguidamente la sesión.

No se devuelven los originales. La publicación de artículos firmados no significa la identificación del periódico con lo que en dichos artículos se sustenta. De los artículos firmados son responsables sus autores. Todo original que se nos remita sin firma conocida, garantía de su seriedad y veracidad se da por no recibido.

Junta de Obras del Puerto

Celebró su sesión ordinaria mensual la Junta de Obras del Puerto de Palma bajo la presidencia de don Gabriel Mulet.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta de haber venido el señor Fernández de Navarrete con el objeto de girar una visita por disposición de la Dirección General de Obras Públicas á las del muelle de esta ciudad con el fin de solventar ciertas dificultades derivadas de la rescisión de la contrata del señor Arpón.

Se concedieron varias autorizaciones para la ampliación e instalación de astilleros, puestos de venta y otros servicios en los muelles y en la «pedrera».

Se dió cuenta de haberse recibido orden de la Dirección General de Obras Públicas para que se redacte el presupuesto reformado para las obras de depósitos y pabellones del muelle nuevo.

Procesiones

Anteayer por la tarde tuvo lugar la procesión de la Casa de Misericordia.

Figuraban en ella los tambores del Ayuntamiento, los niños de la Casa de Misericordia, la imagen de San Luis, niños con ramos de flores; la imagen de San Vicente de Paul, los hombres de la Casa de Misericordia, asiladas de aquel establecimiento vestidas de Virgenes, con un pendón la imagen de la Santísima Virgen, sacerdotes, dos niñas vestidas de ángeles con cestas llenas de flores, que iban derramando al paso del Santísimo; sostenían el palio jóvenes de la Juventud Seráfica.

Presidían la procesión el vice-presidente de la Diputación Provincial don Salvador Valls de Padrinas y el diputado don Juan Fortuny.

Seguían luego la música del Establecimiento, bajo la dirección del señor Moya.

A las siete y minutos salió de la iglesia de Montesión la procesión del Corazón de Jesús.

Para presenciar su paso se agolpó en las calles del tránsito numerosísima concurrencia, luciendo los balcones de los edificios banderas y colgaduras. Las calles tomaron el aspecto de día de Corpus.

Abrió marcha de la procesión la guardia municipal montada, de gran gala, y la banda de tambore del Ayuntamiento.

Seguían los treceadores del Patronato Obreiro, con su banda, y los niños de las Escuelas de dicha institución con la Congregación Mariana en la misma estandarte; todos con sus respectivos estandartes.

A continuación iba una banda de música y en pos de ella la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga establecida en Montesión, en sus dos secciones, Mayor y Menor, con sus respectivos estandartes, y presidida por su Director P. Guimerá, S. J.

Seguía á continuación la Asociación de los Seglares Católicos, la Banda Mallorquina y la Asociación del Corazón de Jesús; una representación del elemento militar, y el clero precediendo á la Custodia que era llevada bajo palio, cuyas varas sostenían oficiales del

ejército, y á la cual daban guardia los gataadores de infantería.

En pos de la custodia, y presidiendo la representación militar, iban los coronales de infantería, intendencia y artillería señores Cabrinetty Garau y de la Cuadra.

Seguía luego el Obispo Dr. Domenech, á cuyos lados iban el Dean señor Roca y el Arcipreste señor Barceó.

Presidía la procesión, precedido de algunos caballeros, el Alcalde señor Martínez, acompañado del Superior de esta Residencia de Jesuitas P. Cuadras y del Conde de Ayamans.

Cerraba la marcha la banda y música del regimiento de Palma, al mando del maestro Balaguer, y una sección del batallón de Inca destacado en Palma, mandada por un oficial.



«La Gaceta» publica la relación de los individuos aprobados para cubrir las 252 vacantes de auxiliares de administración del catastro, las que se irán cubriendo por el orden en que figuran relacionados.

En dicha relación figuran:

Con el número 63 don Juan Sard y Muntaner.

Con el 108 don José Monjo Vaquer.

Y con el 129 don Juan Bautista Sendra y Nadal.

Para pasar el verano junto á su familia, embarcó ayer tarde para Barcelona la Profesora de Música de la Normal de Maestras señorita Mariana Fernández Lamarca.

Para Barcelona, de paso para su pueblo natal, en Aragón, donde pasará las vacaciones veraniegas, embarcó ayer tarde el Profesor de Geografía de la Escuela Normal de Maestros don Luis García Sainz.

Para Barcelona, se embarcaron ayer tarde en el vapor «Rey Jaime II», don J. P. Foncuberta, don Bernardino Borrás, don Tomás Sastre, don Bartolomé Pomar y don Arturo Fuster y señora.

Ayer tarde fué obsequiado con una gira á Míramor, por algunos miembros de la Sinfónica, el ilustre maestro Director de la Sinfónica señor Fernández Arbos.

Después de guardar cama algunos días, á causa de la enfermedad reinante, el Doctor don Eduardo de Villegas, médico primero de Sanidad Militar, se encuentra totalmente restablecido.

La «Sinfónica», en Palma

He aquí el programa, del tercer concierto que dará la «Sinfónica» esta noche á las nueve y cuarto, en el Teatro Principal:

- 1.ª Parte
 - 1.º Coral variado de la cantata 140, J. S. Bach.
 - 2.º a) Evocación. b) El Puerto. (De la suite «Berlín») Albeniz. Transcripción para Orquesta del Maestro Arbos.
 - 3.º Muerte y Transfiguración. R. Strauss.
- 2.ª Parte
 - 1.º Sinfonía en re menor, César Franck.
 - II. Adagio-Allegro.
 - III. Allegro con brio.
- 3.ª Parte
 - 1.º Scheherazade, Suite Sinfónica, Rimsky Korsakov.
 - a) Allegretto.
 - b) Final.
 - 2.º Andante de la Casation en sol, Mozart.
 - 3.º En las estepas del Asia central, Borodine.
 - 4.º El Aprendiz de brujo, Dukas.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Nicolás dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las siete; á las siete y media Oficio matinal; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro, Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón de María, Trisagio y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Continúan en los Sagrados Corazones en obsequio de sus Titulares, el Corazón de Jesús y de María: Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor; por la tarde á las siete Rosario, Coronita de Oro, plática por el Rdo. P. Sebastián Mudo, de los SS. CC., cánticos y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En San Felipe Neri, en la noche del 8 al 9, Adoración Nocturna por el turno de San Felipe.

Visita á la Corte de María

A la Purísima Concepción en la Catedral ó Concepción.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Nicolás dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las siete; á las siete y tres cuartos Oficio matinal; á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Francisco Sureda, Pbro.; por la tarde á las cinco los actos de coro, Trisagio, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en el Socorro, en honor del Sagrado Corazón de Jesús: A las siete y media misa de Comunión general con plática por el M. I. señor don Buenaventura Barceló y cánticos eucarísticos para los Asociados y devotos del Divino Corazón; á las ocho y media exposición del Santísimo y misa; á las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Constantino Malumbres; por la tarde á las siete y media Trisagio cantado, sermón por el Rdo. P. José Cantarell, ejercicio del Sagrado Corazón, Bendición y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Concluyen en los Sagrados Corazones en obsequio de sus Titulares, el Corazón de Jesús y el Corazón de María: Exposición á las seis; á las siete misa de Comunión general que dirá el M. I. señor don José Mur, Vicario General de la Diócesis, con plática y motetes; á las diez y media Misa mayor solemne que celebrará el Ilmo. señor don Gabriel Llopart, Obispo electo de Tenerife, se cantará la misa de «Angelus», á voces, alternando con el pueblo, y predicará el M. I. señor don Miguel Costa y Llobera, Canónigo; por la noche conclusión solemne de las Cuarenta Horas, predicando el M. I. señor don Nadal Garau, Doctoral, y haciendo la reserva el Rdo. E. Ilmo. señor Obispo de la Diócesis.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el Rdo. don Luis Palmer, Maestro de Sagradas Ceremonias.

En la Merced, fiesta de Corpus: A las ocho y media, misa de Comunión

general para los Esclaves del Santísimo Sacramento; á las diez Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Juan Amengual y procesión; por la tarde á las ocho Rosario, novena de San Antonio de Padua con sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro., canto de Padre-Nuestros, Ave-Marias y gozos del Santo.

En San Francisco, á las siete, en la iglesia de la Hermandad, misa de Comunión general para los pobres socorridos con las limosnas del Pan de San Antonio; terminada ésta, repartición extraordinaria de pan y arroz. En la iglesia de San Francisco, fiesta votiva que dedica á San Antonio de Padua una persona piadosa agradecida á los favores que por su intercesión ha alcanzado: A las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Antonio Mojer; se cantará la Misa Pastoral del Maestro Botazo; por la tarde á las ocho, continuación de la novena del Santo, con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. P. Eduardo Fans, franciscano de la provincia de Valencia.

En Montesión, á las ocho, misa de Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte; á las once y media Instrucción Catequística; por la tarde á las siete y media, exposición, Rosario y ejercicio con sermón por el Rdo. P. Director de la Buena Muerte.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Mahón en liquidación

La Comisión liquidadora ha acordado celebrar el día 12 de junio próximo, á las cuatro de la tarde, en la calle de Deyá, número 17, bajo, de la ciudad de Mahón, la subasta que se anunció para el 14 del presente mes y fué suspendida, de todos los créditos contra la Sociedad en quiebra «Anglo Española» y contra varios prestatarios que las condiciones de la subasta serán las mismas contenidas en dicho anuncio, con la siguiente adición:

«Dentro los nueve días siguientes al de la subasta, la Comisión liquidadora podrá presentar respecto de cada uno de los dos lotes, persona que mejore la postura hecha por el adjudicatario del remate. En tal caso se celebrará inmediatamente ante Notario una licitación por puja á la liana entre el adjudicatario y el mejor postor, y á éste será adjudicado definitivamente el lote si su última postura sobrepusiere la última del adjudicatario provisional, en dicha licitación verbal.»

El primitivo anuncio, que contiene íntegras las condiciones de la subasta se publicó en el n.º 92 de la Gaceta de Madrid, en el n.º 8 000 del Boletín Oficial de esta provincia y en los diarios locales El Bien Público y La Voz de Menorca.

Mahón á 27 de Mayo de 1918.—P. A. de la Comisión liquidadora; El Secretario sustituto, Juan Serra.

Para preservarse de la EPIDEMIA REINANTE

tomar diariamente y al levantarse una cucharada de: acreditado cura ó fervesciente ó refresco Danés.

Se prepara aromatizado al anís, fresa y limón.

De venta en todas las Farmacias.

MOTORES MARINOS

marca «Volverne», de 10 H.P. y de 30 H.P. en buen estado, con hélice y todos sus accesorios, se venden.

Dirigirse Empresa Soler, Constitución, 45, (Borne)

CINE MODERNO

Hoy sábado de seis y media tarde en adelante.

La celebrada y extraordinaria película artística de 2 500 metros.

La Rosa de Granada

interpretación magistral de la celebre actriz LINA CAVALLERI y otros óntas

El próximo lunes estreno del tercer episodio de la celebrada serie

El Triángulo Amarillo

Gaballo, carro y cairetón, con sus guarniciones, se desea vender. También se vende una bicicleta en buen estado. Razón «Casa Anunciadora»

SERVICIO DE VELEROS

Palma, Valencia, Barcelona y Alicante

El día 11 del actual saldrá de Barcelona para Palma el pailebot á motor

ABEL

El día 12 del actual saldrá de Palma para Barcelona, la goleta

INBS

Para informes: Avenida de Alejandro Roselló, números 28 y 30, Palma.

IMPORTANTE

En la Fábrica de Biscutas de M. Casellas (Castell), se necesitan oficiales cerrajeros y forjadores. Para informes en la misma Fábrica de una y media á tres tarde.

AGRICULTORES!

Imposible el desarrollo del OIDIUM «Anthracosis», «Erinosis», ACARIO-SIS y demás enfermedades de la vid, si pulverizáis vuestras viñas con la «SUPRALINA RADIACTIVA» único y ventajoso sustituto de los azufres y otros preparados.

Sus ventajas sobre el azufre son: Que la «Supralina» evita los escaldamientos, corchaduras y quemaduras que se producen con el azufre y similares. Que activa la «vegetación por sus componentes fertilizantes y también por su gran economía (65 por 100 sobre el azufre).

Su precio 45 pesetas los 100 kilogramos

Abono orgánico Nitrogenado á 35 pesetas 100 kilogramos.

Su fosfato S. E. I., líquido 3 pesetas kg. Polvo 10 pesetas kg, único sustituto del yeso. Fosfatado y Sulfitado de la vendimia

Únicos fabricantes: SOCIEDAD ENOLOGICA DE LEVANTE. ECED-TORRENT, Plaz. Calatrava, 3, Valencia. — Teléfono núm. 1.161.

Para informes en Palma: Juan Pons (hijo), San Elias, 15, principal.

Academia SAIZ

Carreras militares

Pelaires, 105, 2.º

CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró

Espectoraes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró

Abierta toda la noche. Colón 25 y Perejil 2—Palma de Mallorca

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 6 á las 17

Comunicado alemán

Berlin.—Un parte oficial del grupo que manda el heredero del trono de Alemania dice que hubo actividad de artillería, cogiendo prisioneros.

Hubo combates locales en el oeste del Aisne, apoderándonos de algunas trincheras.

Los franceses enfocaron con la artillería las poblaciones de Grymont y Chateau Thyerr.

El botín recogido por el grupo del Príncipe heredero alemán importa, según los cálculos, mas de 50 mil prisioneros, de ellos 1.500 oficiales. Además fueron cogidos 650 cañones y dos mil ametralladoras.

En los últimos días derribamos 46 aparatos y cuatro globos cutivos. Ayer derribamos 15 aparatos.

Neutralidad en la guerra entre Alemania y Costa Rica

La «Gaceta» publica una disposición ordenando á los españoles que guarden estricta neutralidad en la guerra entre Costa Rica y Alemania.

Comunicado francés

Paris.—Dice un comunicado oficial que ayer continuaron los ataques locales. En el norte del bosque de Carlepoint estuvimos ataques enemigos.

También fracasaron en la región de

Autrech, este de Donnyeres y norte de Cusi varios ataques.

Mediante la acción de artillería ha quedado restablecida nuestra línea en el lindel del bosque.

En el sur de Courcy los alemanes atacaron repetidas veces Cheep pero les contraatacamos infligiendo al enemigo pérdidas.

En el norte del Aisne y región de Reims, hubo intensidad de artillería.

Burlan á Berlin

Viena.—El ministro de Negocios Extranjeros se dirigió el 10 del corriente al cuartel general de Berlin para hacer al Canciller imperial su primera visita.

Con este motivo se realizará un cambio de impresiones acerca de los intereses de ambos países aliados.

Seguramente no se llegará á una solución definitiva en algunas cuestiones por no llegar el intercambio de documentos entre Austria-Hungría y Alemania que debe verificarse antes de la llegada de Burlan á Berlin.

Comunicado francés

Paris.—Dice un despacho oficial que al oeste de Long y Pont realizamos progresos.

En el Marne las tropas franco-americanas avanzaron un kilómetro.

En Neully cogimos 270 prisioneros y 10 oficiales.

La tentativa alema en Champlat fracasó.

En el Norte los alemanes se apoderaron de Brigye, pero reconquistamos terreno.

En el resto no hay nada que señalar.

El día 5 derribamos 19 aviones y arrojamos 25 toneladas de bombas sobre diferentes objetivos.

Gomunicado inglés

Londres.—Un parte oficial da cuenta que en las proximidades del Loere rechazamos al enemigo.

En el resto no hay nada que señalar.

Comunicado americano

Paris.—Un despacho oficial americano dice que en las regiones de Picardi y Lorena penetramos en las posiciones enemigas causando numerosas bajas á los alemanes.

Parte alemán

Berlin.—En el frente de batalla continúan los combates locales al Noroeste de Chateau Thierry y Adra.

Comunicado francés

Madrid 7 á las 17

Paris.—Un telegrama oficial dice: Al Norte de Montdidier y al Oeste de Noyon realizamos con éxito algunos golpes de mano, cogiendo prisioneros.

Al Norte del Aisne nuestras tropas conquistaron el pueblo de Le Port.

Al oeste de Fontenoy y al Sur del Aisne mejoramos nuestras posiciones.

Al S. E. de Amblenl, entre el Ourg y el Marne continuamos nuestras acciones locales.

En la región de Nenily-Busieres conquistamos el pueblo de Venty, así como los bosquecillos del estación de Nevilly.

Las líneas norte de dicho pueblo están en nuestro poder.

Hacia el sur, las tropas norteamericanas han conquistado terreno frente á Torci-Belleau y al oeste de Chateau-Thuyerry.

Un ataque energético nos ha permitido conquistar la cota n. 204.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 7 á las 23

Proposición de Alemania á Finlandia

Helsingfors.—El Gobierno de Alemania ha propuesto al de Finlandia que envíe 70.000 prisioneros rusos que tiene en su territorio á trabajar en las fábricas de municiones de Alemania.

El aniversario de la guerra germano-brasileña

Río Janeiro.—La prensa conmemora el aniversario de la declaración de guerra del Brasil á Alemania.

Dicen los periódicos que cada día se estrechan más los lazos de solidaridad con Norte América que equivalen á todo un continente fraternal.

Un nuevo impuesto alemán

Berlin.—El Ministro de Hacienda propone la creación de un impuesto sobre el capital, para el cual encuentra bastante oposición.

Vapor hospital hundido

La Haya.—El vapor hospital «Regentin» chocó con una mina frente á la costa inglesa, a veinte millas. No llevaba heridos.

Parece que algunos de los tripulantes perecieron ahogados.

Los submarinos en la costa yankee.—15 buques hundidos

Londres.—Noticias de New-York confirman la enorme impresión que ha producido la presencia de submarinos en aquellas aguas.

Aumentan por momentos las noticias de buques hundidos, que hasta ahora, son 15.

Los torpedeamientos empezaron el 23 de Mayo pasado.

Se reunió el Consejo de Ministros para examinar la situación.

M. Hower declaró que aun cuando parece que el intento de los submarinos es impedir el trasporte de tropas hacia Francia, se han adoptado tales medidas que permiten asegurar que continuará como hasta el presente.

Algunos indicios permiten deducir que los submarinos enemigos son cinco y se sospecha que tienen sus bases de aprovisionamiento en las costas de Méjico.

En New-York

CAJA MUTUA POPULAR

Sociedad cooperativa de ahorro y crédito
Gran-Via Layetana, n.º 11, Barcelona

Constitución de capitales á base de ahorro colectivo por entregas de cinco pesetas al mes en diez años. Cuentas de crédito, órdenes de pago, hipotecas y pignoraciones. Préstamos y descuentos á los subscriptores. Condiciones especiales para Cajas Rurales y Sindicatos Agrícolas

Como resultado del repartido del año 1917 abonado en el presente; ha habido un aumento de más de un treinta por ciento sobre la Institución que más ha satisfecho, pues ninguna de ellas ha podido exceder del tipo de mil pesetas por cada seiscientas; á mas, en las operaciones al contado, ha rendido á sus asociados el 9'25 por ciento.

SUBSCRIPTORES QUE HAN COBRADO

Nombre	Dirección	Suma suscrita	Pertenece	Pertenece
Don Rafael Sitjar		1.200 ptas.	2.365'32	
> Cristóbal Cerdá Font		600 »	1.182'66	
> Lucas Oliver		600 »	1.182'66	
> Guillermo Bonet Fons		600 »	1.182'66	
> Juan Ginard Sureda		600 »	1.182'66	
> Pedro Juan Mas		600 »	1.182'66	
> Masiá Rigo Bonet		600 »	1.182'66	
> Damián Rigo Vidal		600 »	1.182'66	
> Miguel Montaner Clar		600 »	1.182'66	
> Rafael Bonet Rigo		600 »	1.182'66	
> Miguel Obrador Vicens		600 »	1.182'66	
Párroco	Sóller			
Cuartel, 16	Porreras			
Escuela, 6	Santañy			
Ramón Lull, 72	Alquería Blanca			
Presbítero	Artá			
Posadas, 23	Campos			
Porto Petra	Alquería Blanca			
P. San José	Id. id.			
Mayoral, 1	Santañy			
San Andrés, 2	Id.			
Caridad, 4	Felanitx			

Para informes y suscripciones, dirigirse á D. Jose Masip, Plaza Constitución, 39, 1.º

Lo que el Mundo entero usa para toda clase de Dolencias de los Riñones

Per haber estado poco tiempo expuesto al frío o a la humedad, tiene V. dolores en la espalda. Dolores al inclinarse o al hacer cualquier movimiento, jaquecas, ojos hinchados, lo cual significa sin lugar a dudas que padece V. de los riñones. Así pues, debe V. tener cuidado con la mortal enfermedad de Bright que arraiga en los imprevisores.

Con dolencias de riñones, hasta con la forma más sencilla es realmente malo juzar. Tan pronto como se observen síntomas, habrá que emplear sin tardar un remedio muy sencillo y seguro.

Los que los boers y otras naciones usan para los dolores de las distintas partes del cuerpo.

Debería V. emplear un remedio a que recurran millones de personas en el mundo entero, uno en que creen los ingleses al igual que los escoceses, irlandeses y galeses. Y no solo éstos, sino hasta los pueblos del Africa del Sud, Africa Occidental, China e Indias, por millones, le conceden la mayor confianza.

Holandeses, boers, franceses, etc., todos saben que es el único remedio seguro para las dolencias de los riñones. En el Canadá y América, millones son los que continuamente lo recomiendan, y ya en España su venta va aumentando enormemente. El remedio seguro que emplean es Píldoras De Witt para los Riñones y la Vejiga.



Por qué son tantos los que usan Píldoras De Witt para los Riñones y la Vejiga? Porque saben por experiencia que tan maravillosas píldoras son verdaderamente providenciales.

Muchos remedios se alaban de curar y sin duda logran dar temporal alivio, pero el único que se lo dará pronto y con mucha probabilidad una cura definitiva es Píldoras De Witt para los Riñones y la Vejiga, pues una vez curados con tan maravillosas píldoras, nuestros clientes dicen que quedan curados para siempre.

Para curar toda especie de dolencias de riñones, es menester en absoluto suprimir la causa: el ácido úrico tóxico. Con tal fin un remedio verdadero debe atravesar los riñones y la vejiga y no los intestinos, como es el caso de la mayor parte de píldoras para los riñones. Cuando observe que su orina toma un tono azul turbio—efecto peculiar de las Píldoras De Witt—sabrà con seguridad que las píldoras han efectuado en buen sitio su salvífica acción: en los riñones y vejiga. Es una maravillosa píldora que obra directamente sobre los riñones y la vejiga. Por eso tantas veces como se prueban, producen tan rápido alivio las Píldoras De Witt. En la mayor parte de casos viene luego la curación definitiva.

Trate de obtener aquel tono azul de la orina.

Píldoras De Witt para los Riñones y la Vejiga.

Las Píldoras De Witt para los Riñones y la Vejiga se venden en todas las principales farmacias y droguerías, al precio de 8'75 ptas. Pero si usted tiene alguna dificultad en hallarlas, pídale al depósito general: Sres. Andreu y Ramón, Ramba de Cataluña, 118, Barcelona, enviando su importe más 0'45 para franqueo, quienes cuidarán de hacérselas remitir inmediatamente.

Depósito en Palma: CENTRO FARMACEUTICO, Herina 34

Se alquila un segundo piso. Razón «Casa Anunciadora», Palacio 8.

Aviso importante
A todos los exportadores de higos puros se les avisa que hay existencia de cajones de madera de todos tamaños, á precios muy reducidos y ven tajosos.
También se les proporciona toda clase de tablonos, vigas y palos de barco, hasta 23 metros de largo.
Dirigirse á Magin Prats, Comercio, 22, Inca.

Profesora de francés
Lecciones con buen método. Enseñanza rápida. De 8 á 9 plaza de la Cuartera 57, 1.º
También da lecciones á domicilio.

Bicicleta en buen estado, se desea vender por 80 pesetas. Razón Café de Guillermo Verd, calle San Miguel, 126.

Se vende una casa con buenas comodidades, corral con varios árboles frutales, por la mitad de su precio en C'an Capas, calle de la Semolera, 11. Para informes carretera de Inca, número 188, Hostalet.

Serrín de Corcho á 50 cents. kilo
Lo encontrarán en la Fábrica de taponos de corcho de SALVADOR GALINDO Paseo Sagrera, 3, (frente al Muelle) Palma de Mallorca
También se vende lana de corcho.

Muchacho para Colmado, se necesita. Informarán «Casa Anunciadora»

A mitad de precio
vendo casa recién construida, con agua, jardín y torre, ó se ofrece para alquilar por 15 pesetas mensuales, al Hort d' es CÀ, calle Prunés, 32. Informarán General Barceló, 35, Palma.

A los Herreros
Se vende cortadillo para herradura. San Felipe Neri, número 7, esquina calle Teatro Balear.

Vigas de chopo
de 26 á 27 palmos se desean vender. Informarán calle de los Olmos, 139, de esta capital

1 litro de agua mineral por 10 céntimos

GOTA, PIEDRA, REUMATISMOS y todas las afecciones del hígado, riñones, vejiga, articulaciones, se curan siempre con éxito por los **LITHINÉS del Dr. GUSTIN**

12 litros de agua mineral por 1.20 Ptas.
Deposito único para España: DALMAUOLIVERES 14, Pasco de la Industria - BARCELONA

Linea Pinillos
Linea de las Antillas
Para Canarias, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de Barcelona, el día 9 de Junio, el vapor **CONDE WIFREDO**
Admite carga y pasaje.

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.
Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía señores Planas, Pizá y C.ª, S. en S. San Miguel, 29, Palma.

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA
Convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado **ELIXIR BERTRAN POLIBROMURADO**.
Venta: Farmacia Beltrán, calle Junqueras, 11, Barcelona
En Palma: Centro Farmacéutico y farmacias.

Alerta! Alerta! Alerta!
Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, prefritos y etiquetas con el nombre «Sociedad Anónima Vichy Catalán», y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los llevan.

VIGOR Se obtiene rápidamente con la POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y produce efecto maravilloso á primera fricción. 10 pesetas bote en principales farmacias droguerías, y por correo Don Mateo Colom, Herina, 34 y 3 Palma.

Joven de 25 años, con buenas referencias, sabiendo leer y escribir, desea colocarse de encargado almacén, de pendiente ó corredor de comercio. Informes Conquistador, 33, 1.º

ATENCION
Se compra cobre á 2'50 kilo. Latón y bronce á 1'75 id. Zing á 1'00 id. Plomo á 0'50 id. Hierro de toda clase á 5 pesetas quintal. Palomina de Palomo á 4 pesetas qu. nial. Pafñ y lana á Una peseta el kilo. Trapo blanco á 0'50 kilo. Trapo de toda clase á 25 cénts. kilo. Retazos de papel y cartón á 25 cénts. kilo. Telas de saquería á 30 y 40 cénts. kilo. Sacos de cabida de toda clase á 1 peseta y los de harina á 150. Lana de colchón desde Una peseta á cinco el kilo. Trajes de caballero y de señora, se pagan á buen precio. Bote las de medida á 150 y 200 pesetas docena.
A los mismos precios se compra en almacén que á domicilio.
Pedro Garcia, calle de Santañy, 29, Palma.

Se alquila un piso izquiera de la calle de la Concepción. Informarán en el principal.

Joven para tico para electricidad fotografía y es critorio, se ofrece sin pretensiones. Razón «Casa Anunciadora», Faocio 8.

PICOS ZAPAPICOS
Pales, legones, Mazacoplas, etc., grandes existencias.
C. H. PASCALIS
Baileñ. 92 Barcelona
Telegramas Foundry, Barcelona.

Se alquila una casa de re-seta y los de harina á 150. Lana de colchón desde Una peseta á cinco el kilo. Trajes de caballero y de señora, se pagan á buen precio. Bote las de medida á 150 y 200 pesetas docena.

Se transpasa local propio para despacho ó Agencia, con escritorio é instalación eléctrica, situado en la calle de la Marina, n.º 66
Para informes Marina, n.º 1

MOTOR OTTO
de gas pobre, 18 caballos de fuerza, se desea vender. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se vende báscula y romana para pesar hasta 1.500 kilogramos. Informes Pelaires, 90, 2.º, Palma.

LIQUIDACION
de las existencias de la Fábrica de ladrillos hidráulicos de Carlos Jaume, (calle del Socorro, 162), Palma

Segadoras mecánicas (PIÑON LIBRE)
Premiadas con medalla de plata y diploma de medalla de oro. Las encontrarán en la Herrería de Juan Batlle BINISALEM

Se vende SERRIN
á precio muy reducido á 15 PÉSETAS tonelada. Aserradora «La Balear», Ronda Norte, Letra Q., Antonio Cañillas